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第五屆灣仔區議會屬下 

發展、規劃及交通委員會 

第十一次會議進度報告 

 

 發展、規劃及交通委員會於二○一七年七月二十七日舉行第十一次會議，討論事項

如下︰ 

 

1. 區議會撥款申請  
是次會議共審議八份區議會撥款申請。經討論後，委員會原則上通過以下六份合辦

撥款申請，但建議團體按委員會的意見更新部份活動內容： 
(i) 2018年度灣仔區發展、規劃及道路交通安全嘉年華 
(ii) 做個精叻過路人 — 灣仔區道路交通安全巡禮 
(iii) 單車安全生態之旅 
(iv) 樂在灣仔行 — 生態、文化導賞遊計劃 
(v) 交通安全標語創作比賽 
(vi) 環保藝術齊參與 

  

此外，委員會不通過「環保創意考察團」的合辦撥款申請，並請申請團體更新「回

收行動．你我齊參與2017」的回收活動次數、地點及部份開支項目。委員會亦於二

○一七年八月二十一日以傳閱方式通過更新後的合辦撥款申請。 
 

2. 大坑道衛斯理營舍管理事宜 

委員會備悉地政總署的書面回覆。委員關注衛斯理村平房區及營舍長期空置的原

因、上址的文化意義、未來的用途及有關的斜坡保護及維修責任。經討論後，委員

會同意去信發展局，促請局方檢討現時出租營舍的機制及斜坡保護及維修的責任。 

 

3. 灣仔區議會屬下發展、規劃及交通委員會續議事項進展報告 

香港警務處代表向委員簡介「違例泊車黑點清單」的內容。由於511號路線的班次

已由每日早上3班增至4班，而在天后廟道加裝欄杆的工程已經完成，因此委員會認



為無需繼續跟進以上兩項地區問題。此外，有見大坑道4-4C號「綠化地帶」的情況

亦未有改善，委員會要求漁農自然護理署派員出席委員會第十二次會議，詳細交代

有關懷疑非法砍伐樹木個案的調查結果。委員會亦希望繼續跟進船街/堅尼地道公園

的重開時間及補種樹木的安排。此外，委員會備悉各部門及機構就「地區問題行動

清單」、「違例泊車黑點清單」及「噪音黑點清單」的書面回覆，並要求秘書處更

新委員會就上述清單提出的要求，及於會議後聯絡相關部門及機構繼續作出跟進。 

 

4. 要求新巴26號巴士路線改善星期日及公眾假期早上服務班次 

委員會備悉運輸署及新世界第一巴士服務有限公司(新巴)的書面回覆。委員會要求

運輸署及新巴密切監察新巴26號巴士路線的載客量及行車時間。在席的10位委員以

9票贊成及1票棄權，通過由李文龍議員提出的兩項動議「強烈要求新巴26號巴士路

線星期日及公眾假期早上首班車開出時間提前到06：00，以便居民出入」和「要求

新巴及運輸署解決新巴26號巴士路線脫班問題」。 

 

5. 要求政府優化及改善「人人暢道通行」計劃內容 

委員會備悉運輸署及土木工程拓展署的書面回覆。委員對「人人暢道通行」計劃及

「上坡地區自動扶梯連接系統和升降機系統」所考慮的因素及改善方案發表意見。

在席的10位委員以9票贊成及1票棄權，通過由李文龍議員提出的兩項動議『必須將

上坡地段的樓梯，都納入「人人暢道通行」計劃考慮範圍之內』和「政府必須將上

坡地段的樓梯，撥入相關部門的持續改善工程計劃中，繼續研究改善方案」。 

 

6. 關注大坑道路面安全 

委員會備悉運輸署及香港警務處的書面回覆。委員就大坑道的超速問題、行人過路

設施的安全性、及於大坑道加設偵察車速攝影機的可行性發表意見。 

 

7. 促請重鋪屈臣道行車道路 

委員會備悉運輸署及路政署的書面回覆。委員關注屈臣道行車路路面裂紋增多的情

況，並請部門適時修補破損的路面。 

 

8. 跟進拆卸銅鑼灣加路連山道用地的現有上蓋建築物 

委員會備悉發展局的書面回覆。委員對是項工務計劃的公眾諮詢程序、拆卸工程的

時間表、擋土牆及陶瓷水管的歷史文物評級、上址未來的發展用途及灣仔區整體的

土地規劃表示關注。 
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